



# EL ECO DE CARTAGENA

ANO XLI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12020

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 pías.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 3 DE DICIEMBRE DE 1901

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Casimiro 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## EL PAGO EN ORO

El proyecto del ministro de Hacienda leído últimamente en el Congreso y del cual se ocupaban ayer los periódicos madrileños en son de acerbísima censura, ha levantado en la opinión gran polvareda.

No lo extrañamos; pero hemos de decir que esas censuras parten del error de haber considerado que el pago de derechos de aduanas en oro significaba un recargo igual a la diferencia de los cambios.

Bajo este supuesto, el proyecto del señor Urzaiz era tenido por disparatado, pues venía á gravar enormemente artículos de gran necesidad, como lo son el bacalao, el petróleo y el carbón mineral.

—¿Como—decíamos al recibir las primeras impresiones—se alre ve el ministro a presentar ese proyecto á las Cortes y menos a llevarlo á la «Gaceta» en momentos en que todos convienen que hay que rebajar el impuesto de consumos para hacer mas fácil la vida de los trabajadores? O el ministro vive fuera de la realidad—añadíamos—ó ha olvidado que el bacalao es comida de pobres y el petróleo constituye el alumbrado en las casas humildes. Y ha olvidado también que el carbón es el pan de la industria y que ésta ha de sufrir perjuicios enormes cargándole a lo que ya paga la diferencia de los cambios.

Por fortuna estos temores los ha desvanecido «El Correo», periódico que recibe inspiraciones del señor Urzaiz, y que por dicha causa ha de suponerse que es el que mejor ha expuesto el pensamiento del ministro.

Los propósitos de éste, según aquél colega, no son recargar de un modo indirecto lo que pagan por derechos de aduanas, el car-

bón, bacalao, petróleo, café y demás artículos que el proyecto comprende, sino que paguen en oro la equivalencia del derecho en plata, ó en efectos que lo representen, como billetes del Banco francés y cheques ó letras sobre el extranjero.

Persiguió el ministro con esto la baja de los cambios, problema que exige la atención de todos, porque a todos afecta, y que si hasta ahora ha sido debatido en la prensa, no ha sido planteado con el firme propósito de darle solución pronta y eficaz.

Y urge plantearlo para impedir que siga esta sangría suelta de dinero que padece España. La necesidad de pagar cada trimestre doce ó trece millones de pesetas por intereses de deuda exterior, obliga á comprar cantidades grandísimas de francos; y a favor de tan extraordinaria demanda, el desequilibrio entre la peseta y el franco se pronuncia mas a cada momento.

El proyecto del señor Urzaiz no tiene otro alcance que el de hacer ingresar, por derecho de aduanas, el oro necesario para cubrir aquellas atenciones, con lo cual habrá levantado un dique entre los especuladores y el Tesoro.

El propósito es digno de elogio mas que de censura. El comerciante no recibirá daño o recibirá el menos posible y la Hacienda nacional quedará libre del asedio en que la tienen los cambistas.

Lo peor que puede pasar es que el proyecto en cuestión no dé los frutos deseados; pero poco se habra perdido y se habrá evidenciado que hay que emprender distinto derrotero.

Es verdad que el proyecto causará molestias. La necesidad de hacer el pago en oro (porque no sera admisible la equivalencia en plata) obligará a comprarlo; pero esa molestia relativa y la lesión pequeña que puede producir la tarifa

porque se ha de pagar, bien puede aceptarse, si de su aceptación sale regenerada la moneda española, que hoy anda por los suelos.

Lo que ha hecho el señor Urzaiz será malo ó bueno. A nosotros no nos parece malo, porque esa decisión del ministro dice que tiene lo que ningún ministro de Hacienda ha tenido hasta ahora. Un plan y una voluntad decidida para realizarlo.

Lo que importa ahora es que tenga fortuna.

## Misteriosa Misteriosa

### UNA HERENCIA

Háblase de un suceso ocurrido en estos días y en el que entran como principales protagonistas, una señora, cuyo nombre, como es natural se oculta, y una joven de modestísima posición hasta ahora, que por un azar de la suerte le ha tocado la lotería sin tomar billete y antes del 28 del mes corriente.

Dícese que hace algunos años una señora natural del Ferrol y que aquí vivía tuvo una hija fruto de unos amores.

La enamorada dama depositó á la criatura en la Inclusa colocándola á su cuello una cadenita conteniendo la mitad de una medalla con el fin de poderla reconocer cuando quisiera, guardándose la madre la otra mitad de dicha medalla.

Como tenia poco dinero, la niña salió de la Inclusa y fué á vivir con una mujer de Puentevedue, que por encargo de la madre habia de dar albergue y apoyo á la inclusa.

Esta que es hoy una muchacha de 18 á 20 años, desempeña el servicio de demandadera entre Puentevedue y Ferrol y tiene relaciones amorosas con un botero del primero de los puertos citados.

Hace pocos días falleció en Ferrol la madre de la joven, y se cuenta que ha dejado á su hija una fortuna que se hace ascender á 40.000 duros.

Como decimos al principio, por la índole del asunto se guarda reserva sobre los nombres de las interesadas y esto excita más la curiosidad del público y la de los

aficionados á las novelas de folletín encarnadas en la realidad.

(De «El Correo Gallego.»)

## DESDE ORIHUELA

Sr. Director del ECO DE CARTAGENA:

Los labradores de ésta muestran muy regocijados con motivo de las repetidas lluvias de estos días.

La animación que este año se nota aquí entre los jugadores de la lotería es muy grande. Todos aspiran á ser favorecidos con el gordo.

Terminaron los ejercicios de oposición para proveer la canengia vacante que existía en esta Iglesia Catedral.

Después de unos brillantísimos ejercicios ha sido nombrado para ocuparla, el único opositor, D. Mariano Olmos Alcaráz, ilustrado Canónigo de la Colegiata de Alicante.

Dicho nombramiento ha sido muy aplaudido por la opinión pública.

Ayer se celebró en el Colegio de Santo Domingo de esta ciudad, un ensayo de Aritmética que á la Virgen inmaculada dedicó dicho Colegio en la solemne proclamación de dignidades.

En dicho ensayo tomaron parte los alumnos de tercer año.

Dió principio el acto con un discurso pronunciado por el alumno D. Carlos Girón, sobre «La Aritmética y el Comercio.»

El ensayo versó sobre «Aritmética general» y Aritmética Comercial, y en él expusieron sus conocimientos en las materias los Alumnos D. Carlos Girón, D. Ginés Muñoz, D. José María Salas, D. Juan José Giménez, D. Gabriel Gutiérrez, D. José Yelo, D. Victor Romero, D. Sebastián Lorenzo, D. Carlos Die, D. Mariano Salvas, Don José Ruiz, D. José Cartagena, D. José Lanzarote, y D. Luis Bicoen, los cuales pusieron de manifiesto una vez más, que la enseñanza que se da en el colegio de Santo Domingo es una enseñanza sólida y verdad.

En la solemnidad que relato tomó parta orquesta de esta ciudad, ejecutando un Minuetto de Gounod, un Idilio de Lysberg, y la Marcha final de Mendelssohn.

Al acto asistió una concurrencia numero-

sa que llenó por completo el espacioso y magnífico Salón destinado para estas fiestas.

El Corresponsal.

## CURIOSIDADES

Los mosquitos están de moda: no se cege publicación científica que no inserte algún artículo atribuyéndoles la transmisión de alguna enfermedad.

Sin embargo, no todo han de ser acusaciones contra ellos. Ahora parece inoivante una reacción que si acentúa, nos obligará á proclamar á esos molestos insectos poco menos que bienhechores de la humanidad.

El doctor húngaro Trinka había venido observando que las comarcas donde predominan las fiebres intermitentes, tienen una inmunidad casi absoluta con respecto al cáncer.

Así parece que lo comprueban las cifras de la estadística.

Partiendo de la base de que sea exacto el hecho, el doctor Trinka insinúa que puede darse una explicación á ese antagonismo entre el paludismo y el cáncer.

Hace ya dos años que un médico de Lyon habia aconsejado el sulfato de quinina como remedio que posee una acción relativamente específica contra el cáncer; la deducción que se habia sacado de su teoría es que en regiones donde predomina el paludismo es raro el cáncer, porque los venenos hacen uso frecuente de la quinina.

Pero ahora el célebre profesor Loeffler da una interpretación distinta á la observación de Trinka, y propone que se someta á los cancerosos á un tratamiento que consistirá en hacerles picar por mosquitos recién cogidos en las regiones palúdicas ó en administrarles inyecciones de sangre tomada á enfermos atacados de paludismo.

La idea está todavía en el terreno teórico, pero es seguro que dentro de poco habrá entrado en el práctico.

Y entonces empezará una nueva ciencia: la microbioterapia.

Quando muere un rey de Italia se cierran sus habitaciones particulares y no entra nadie en ellas durante dos generaciones.

Un punto que interesa, no sólo á los bibliófilos, sino de un modo general á todos los amigos de los libros y de la lectura, y que acaba de ser resuelto gracias á la Se-

IV

En más de medio día cuando la princesa con su séquito salió del convento y se dirigió hacia Cracovia.

Los caballeros de aquel tiempo, al entrar en las ciudades ó en los castillos de sus amigos, se vestían á menudo su armadura, que se quitaban apenas pasado el umbral de la puerta.

Entrar armado tenía algo de magnificencia, y aumentaba el prestigio de los caballeros. Por eso Matsko y Zbichko se pusieron las mejores corazas ganadas á

49 LOS CRUZADOS

zá le veais pronto, llastre señora, porque me ha ofrecido detenerse en este monasterio.

La princesa añadió:

—Afirma la gente que muy pronto estallará una gran guerra; por una parte, Polonia y todas las naciones afines; por otra los alemanes y las órdenes religiosas. Parece que acerca de esta guerra hay una profecía de santa...

—Brigida,—exclamó el prior,—la hizo cerca de ocho años de un modo solemne.

Al oír aquellas palabras Zbichko no pudo ocultar su alegría y preguntó:

—¿Estallará pronto?

El abad no le contestó fugiendo no oíste y la princesa continuó:

—Nuestros guerreros desean esa guerra, pero los más prudentes piensan que los alemanes quizá quedan vencidos, pero que los templarios son invencibles, pues contra ellos no hay fuerza humana que prevalezca.

Ana Danuta, asustada de sus propias palabras, miró al prior y añadió en voz baja:

—Llévan la Cruz del Señor, quién se atreva á batirse con ellos?

Hubo un momento de silencio, y después Obich, que habia recorrido el mundo entero, dijo:

—He estado prisionero de los templarios y he visto